
 
 
 

 

Bremerhaven, …………………… 

 
M i t t e i l u n g  N r . MIT-FS 5/2021 

zur Anfrage nach § 39 GOStVV 

der Stadtverordneten 

der Fraktion 

vom 

Thema: 

FS 5/2021 

Frau Doris Hoch 

DIE GRÜNEN PP 

29.01.2021 

„Geplanter Teilnachbau ‚Najade‘“ 

Beratung in öffentlicher Sitzung: Ja Anzahl Anlagen: 0 

 
I. Die Anfrage lautet: 
„Wir fragen den Magistrat: 
 

1. Wie hoch werden die Unterhalts- und mögliche weitere Folgekosten nach dem Bau der Na-
jade sein? 
A) Wann wird das angekündigte Betriebskonzept für die Najade fertiggestellt sein? 
B) Welche Personen verfassen das Betriebskonzept? 

 

Doris Hoch und 
Fraktion DIE GRÜNEN PP“ 

 
 

II. Der Magistrat hat am ………..… beschlossen, die obige Anfrage wie folgt zu beantworten: 
 

zu Frage 1: 
Vorbemerkung: Die Fragen können zum heutigen Zeitpunkt noch nicht abschließend beant-
wortet werden. 
 

Um Unterhalts- und weitere Folgekosten vollständig erfassen zu können, muss tiefer in die 
Planung eingestiegen werden. Dies betrifft sowohl die schiffbauliche Planung, als auch ein 
Konzept für Ausstellung, Gastronomie, Tagungen etc. Da hierfür in erheblichem Umfang Zu-
arbeit durch externe Fachleute benötigt wird, gehen die derzeitigen Bemühungen dahin von 
der Beauftragten der Bundesregierung für Kultur und Medien (BKM) Zuwendungen für vor-
laufende Planungen zu erhalten. 
 

A) Da die BKM aufgrund der Einmaligkeit des Vorhabens kein Musterverfahren aufbieten 
 kann, sind Aussagen zum Zeitrahmen noch nicht möglich. 
 

B) Da bei der Verwendung von Zuwendungsmitteln stets Vergaberecht beachtet werden 
 muss, stehen die externen Fachleute noch nicht fest. 
 
 
 
 
Grantz 
Oberbürgermeister 


